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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
NUEVOS PARTIDOS 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
QUERÉTARO INCLUYENTE, ¿NUEVO PARTIDO DE CONNIE? -OÍDO EN EL 1810-  Aquí entre nos. Connie Herrera, 
con más de 20 años de trayectoria política, ya está reinventándose, después de que el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro le canceló el registro de Querétaro Independiente. La también expresidenta de la Cámara de 
Diputados analiza el lanzamiento de su partido, que bien pudiera llamarse Querétaro Incluyente. ¿Qué le parece? 
(PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/nueva-politica-de-comunicacion/ 
 
REPRESENTACIÓN PARTIDISTA ANTE IEEQ 
 
MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO DEBERÍAN VOTAR EN LA CONSULTA 
Por Anaid Mendoza 
Ante la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de que los mexicanos 
residentes en el extranjero no podrán emitir su voto en la consulta popular para la revocación de mandato, Vidal 
Navarrete Cerda, representante del PRI ante el IEEQ, consideró que los mexicanos residentes en el exterior tienen 
los mismos derechos que quienes habitan en territorio nacional, por lo que también deberían votar en el ejercicio. 
Por su parte, Mauricio Ruiz, delegado estatal en funciones de presidente de Morena en Querétaro, dijo que la serie 
de impugnaciones que resolvió el TEPJF fueron para que el INE garantice la democracia en los ejercicios que estén 
a su cargo, pues aseguró: “ha tenido malos aciertos en algunas elecciones de algunos estados”. (CQRO 7) 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
OPINIÓN / ACUSA LORENZO CÓRDOVA AL PRESIDENTE DE DESCALIFICAR AL INE  
Por Héctor Parra  
El presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello, acusó al presidente de la República, sin 
tapujos, de descalificar la autonomía del Instituto Nacional Electoral, organismo que validó el triunfo del mismo 
Andrés López Obrador. Claro, Córdova no aludió al presidente, pero el mensaje fue directo para él. Nadie como 
Córdova ha enfrentado, con respeto y solidez jurídica, al mismo titular del Poder Ejecutivo. Acusa de manera 
contundente los abusos del presidente de la República, por tratar de destruir al órgano que goza de autonomía 
constitucional, con argumentos que pretenden destruir el prestigio y respeto ganado desde su nacimiento. De paso 
el mismo Lorenzo Córdova, alude al resto de los organismos que gozan de autonomía constitucional, instituciones 
que estorban el ejercicio del abuso de poder que practica López Obrador, presidente que ha logrado acumular 
meta poderes y exceso de poder político en la historia reciente. Lorenzo Córdova, si bien comentó que la 
descalificación a los órganos electorales no es un fenómeno nuevo en las democracias de Latinoamérica, lo nuevo 
es de dónde provienen esas descalificaciones; por supuesto se refirió al presidente López, sin necesidad de aludir a 
su nombre. En la conferencia que impartió fue en el marco de la XV Conferencia de la Unión Interamericana de 
Organismos Electorales (UNIORE), denominada: “Desafíos de la Democracia e Institucionalidad Electoral”. La 
acusación fue abierta para que trascendiera a nivel internacional. Sobresale de su conferencia, entre otras cosas, 

https://plazadearmas.com.mx/nueva-politica-de-comunicacion/
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cuando aseveró: “No recuerdo que estas descalificaciones provinieran de los gobiernos o de los circuitos 
gobernantes y mucho menos con la intensidad y la estridencia discursiva que está ocurriendo en tiempos 
recientes”. Obvio, no requirió decir que se trata del mismo presidente de la República, los mexicanos bien lo saben. 
Así lo manifestó al dictar la conferencia magistral. Córdova alerta sobre los ataques que van directamente 
enfocados a tratar de minar la autonomía de los órganos electorales: “de debilitarlos o, en todo caso, de construir 
narrativas que puedan ser utilizadas por los actores políticos a partir de los resultados electorales”. La muestra la 
ha dado en reiteradas ocasiones el mismo López Obrador, al descalificar constantemente a cualquier órgano 
autónomo que se cruce en su camino, de inmediato amenaza con “desaparecerlo” a fin de que, el Poder Ejecutivo, 
asuma las atribuciones de esas instituciones. Le molesta, le enoja y estorba cualquier autoridad que no sea sumisa 
a sus decisiones. El presidente del INE, también asentó frente a los responsables electorales de América Latina que: 
“Es un fenómeno propio de la demagogia antidemocrática y de la narrativa contraria a la estabilidad política de 
nuestras naciones y, sobre todo, contraria a la natural e inevitable lealtad a las reglas del juego democrático que es 
indispensable por parte de los actores políticos”. Una vez más, la alusión fue directa hacia AMLO, quien se ha 
caracterizado por ser un presidente antidemocrático y demagogo que promueve la desestabilización política en 
México. El consejero presidente fue invitado por la UNIORE para dictar la conferencia magistral; denunció los retos 
que enfrentan a lo largo de toda la región, los que se suman al a las adversidades que genera el descontento social 
por la falta de resultados para atender los grandes problemas que enfrentamos como sociedad ¿A quién se refirió 
Lorenzo? Nuevamente a López Obrador, de paso a otros gobernantes demagogos y antidemocráticos que existen 
en la región de Latinoamérica. Es importante difundir lo expuesto por el presidente del Consejo General del INE, 
dada la trascendencia de la denuncia, aunque se haya tratado de una conferencia. También comentaría que, se 
encuentra la organización de elecciones en medio de una pandemia, la polarización e intolerancia, la 
desinformación y las “fake news” (falsas noticias), costumbre del presidente López; así como los ataques a las 
autoridades electorales que, si bien se han presentado en diversos grados, mantienen patrones muy similares. 
Importante resaltar que en México, AMLO tiene acotado el poder y no puede modificar la Constitución para 
“desbaratar” a los órganos autónomos”, lo que no le impide crear o reformar leyes secundarias y orgánicas de 
dichas instituciones ¡Los electores no le dieron ese poder! Ahora está en trámite en la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, uno de los abusos cometidos en la creación de la Ley de Revocación de Mandato, los morenistas violaron 
la Constitución. Esperemos que los ministros razonen adecuadamente y no se dejen doblegar por AMLO, deben 
considerar y declarar la inconstitucionalidad de varios de los artículos que contravienen la Carta Magna. Lorenzo 
Córdova, también diría en su conferencia que las narrativas de descalificación y fraude para minar las elecciones 
cuando la democracia ya es parte de la realidad, deja al descubierto el acompañamiento de una acción social que 
no necesariamente está comprometida con la democracia como lo que se vivió en Estados Unidos con el asalto al 
Capitolio. Fue una salvajada promovida por Donald Trump; desde la cúpula del poder se éxito a los bárbaros. De 
paso, un mensaje a los legisladores federales. Córdova aludió y estimó fundamental reforzar los mecanismos de 
control democrático del poder (acotar a AMLO), reivindicar a los órganos que surgieron del Estado Constitucional 
de Derecho y reforzar los controles de poder a órganos técnicos y jurisdiccionales y, por supuesto, los controles 
sociales para evitar el abuso del poder. No olvidemos que el presidente López también arremete en contra del 
Poder Judicial para doblegarlo y someterlo a su dominio. Lorenzo propuso abordar las redes sociales. También 
dijo: “Las autoridades tenemos que convertirnos o desplegar capacidades inéditas, pedagógicas y de explicación 
pública, porque muchas veces un proceso electoral puede depender de la capacidad de una autoridad electoral de 
transmitir un mensaje de confianza en torno a las elecciones en TikTok”. No cabe duda que AMLO es un peligro 
para México y sus instituciones, sobre todo, para los mexicanos de bien. El presidente del Consejo General en su 
exposición denunció la necesaria partición política de los propios actores de los órganos autónomos, bajo el 
siguiente argumento lógico: “No podemos pretender que hacer nuestro trabajo de forma técnica y operativa sea 
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suficiente para ganar la confianza ciudadana y poder desmontar las acusaciones (las de AMLO), tenemos que 
desplegar nuevos mecanismos, nuevas capacidades narrativas que sean indispensables hoy para garantizar la 
integridad de las elecciones”. ¿Así o más clara la denuncia y el llamado para participar a defender las instituciones 
democráticas de México? (CI) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
LOYOLA VERA SE INSCRIBE COMO PRECANDIDATO 
Eduardo Loyola entregó la documentación de su planilla para acceder a la candidatura por la presidencia del CEN 
del PAN en el estado de Querétaro. El aspirante resaltó “la gran participación de los panistas en Querétaro y la 
confianza otorgada a su precandidatura” al conceder las firmas necesarias para cumplir con los requisitos 
marcados por la convocatoria. (AM 22) 
 
ACUSA PANCHO DOMÍNGUEZ “ENTREGUISMO” EN EL PAN 
Francisco Domínguez Servién, exgobernador del Partido Acción Nacional manifestó que la derrota anticipada es 
entreguismo en política, tras la filtración de un presunto audio de Marko Cortés, dirigente electo del PAN en el que 
asegura que el próximo año solo podrían ganar una de las seis gubernaturas que están en juego. En su cuenta de 
Twitter el ex gobernador del estado dijo que Acción Nacional cuenta con más simpatizantes, que las personas que 
están en su contra, y que la oposición en el país es más poderosa. Indicó que ese partido requiere de nueve 
talentos, y de sacudirse la mediocridad, para que tenga “nueva vida”. (DQ 2, AM 22, ALQRO) 
 
ANTICIPA MARKO CORTÉS DERROTA EN EL 22; FDS LLAMA A SACUDIRSE LA MEDIOCRIDAD 
El ex gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién calificó como “entreguismo” los comentarios del 
recién reelecto líder panista Marko Cortés, dirigente nacional del Partido Acción Nacional, aceptó que su partido 
perdería 5 de 6 gubernaturas que se disputarán en el próximo proceso electoral del 2022. “No hay más, es muy 
complicado Durango, Tamaulipas, Quintana Roo, Hidalgo y Oaxaca (…) la única que tenemos realmente 
posibilidades, y muy buenas, y contundentes de ganar, es Aguascalientes. “, refirió Marko Cortés. Lo anterior, se dio 
a conocer en un audio filtrado que reveló el comunicador Claudio Ochoa Huerta, durante la noche de este 1 de 
noviembre, a través de Latinus.  De acuerdo con el comunicador, las declaraciones del dirigente del PAN se dieron 
el 25 de octubre, en una reunión con líderes panistas de Aguascalientes. Hasta el momento, Marko Cortés no ha 
emitido ninguna declaración al respecto; sin embargo, el ex gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez 
Servién, calificó como “entreguismo” dichos comentarios del recién reelecto líder panista. “La derrota anticipada 
es, en política, entreguismo. Las oposiciones son poderosas en el país. Hay más personas con nosotros que contra 
nosotros. “, apuntó Domínguez Servién en su cuenta de Twitter este 2 de noviembre. (N 1 y 4, CI, ELQNO) 
 
REAPARECE EL EX GOBERNADOR DE QUERÉTARO, FRANCISCO DOMÍNGUEZ, CRITICÓ EN TWITTER AL 
PRESIDENTE DE ACCIÓN NACIONAL, MARKO CORTÉS 
El exgobernador Francisco Domínguez Servién respondió ante el audio que surgió en un medio de comunicación 
donde se enteró de que el recién reelecto dirigente nacional del PAN, reconoció que solo pueden ganar una de seis 
elecciones en el 2022. El exmandatario apuntó que el Partido Acción Nacional debe hacerse «una diálisis», 
señalando a quienes dirigen el partido.  «La derrota anticipada es, en política, entreguismo. Las oposiciones son 
poderosas en el país. Hay más personas con nosotros que contra nosotros. @AccionNacional debe sacudirse la 
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mediocridad. Es el momento de una diálisis para darle talento, valentía y empatía: nueva vida» acusó Domínguez 
Servién, a través de sus redes sociales. (EQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: A REVENTAR PANTEONES Y EL CENTRO HISTÓRICO 
Después de casi dos años de la pandemia por Covid-19, miles de personas, tanto del estado como del país, 
abarrotaron los panteones y los templos en este puente de “Día de Muertos” para visitar a sus familiares; así como 
las calles del Centro Histórico capitalino. (DQ principal) 
 
N: FUE SALDO BLANCO: F. 
En el marco de los festejos por el Día de Muertos no se reportaron mayores incidencias tanto en panteones cómo 
en la cuidada, por lo que se decretó saldo blanco, aseguró el secretario de Seguridad Juan Luis Ferrusca, quien se 
unió a los recorridos por los ocho cementerios de la capital.    (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO INICIA ETAPA DE LA REFORMA LABORAL 
A partir de hoy, el Poder Judicial será el encargado de atender las controversias laborales que no alcancen 
acuerdos administrativos. Tras postergar un mes la segunda etapa, se pone en marcha la implementación de la 
reforma laboral en Querétaro y en 12 entidades más. (AM principal) 
 
PA: ME PUSE LA CAMISETA DE QUERÉTARO: KURI 
Mauricio Kuri ya se quitó la camiseta del PAN y se puso la de Querétaro para trabajar con todos los municipios y 
partidos en la atención de los problemas y en los seis grandes proyectos de su gobierno, dirigidos a resolver los 
retos de la seguridad; la reactivación económica; la energía eléctrica, el agua, la movilidad y la mejora regulatoria.  
(PA principal) 
 
EUQ: PREVÉN QUE CUARTA OLA DEJE CASI 11 MIL MUERTOS 
La Universidad de Washington estima que en los próximos tres meses se duplique la cifra de decesos por Covid-19; 
pico máximo, en febrero, dice. (EUQ principal) 
 
CQRO: TRAS 26 AÑOS, ATLANTA GANA LA SERIE MUNDIAL 
En calidad de visitantes, los Braves de Atlanta blanquearon 7-0 a los Astros de Houston en el sexto juego de la Serie 
Mundial y se coronaron campeones del béisbol de las Grandes Ligas (4-2) por primera vez desde 1995, pese a no 
haber sido favoritos durante toda la postemporada. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AVANZA REFORMA LABORAL 
Con la declaratoria de incorporación de la reforma al sistema de justicia laboral por parte de la Legislatura del 
Estado, iniciarán  funciones los Tribunales Laborales para dirimir conflictos entre patrón y empleado. Con lo 
anterior, se dio cumplimiento a la segunda fase de la implementación de la reforma al Sistema de Justicia Laboral. 
En el periódico oficial La Sombra de Arteaga, se especifica que “De conformidad con la declaratoria emitida por el 
Senado de la República, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 4 de octubre del año en curso, la segunda 
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etapa de la implementación de la reforma en materia de justicia laboral y en la cual se encuentra nuestra entidad 
federativa, entrará en funciones el 3 de noviembre de 2021”. (PA 1 y 4) 
 
IMPULSA OSPITAL 11 AMPAROS DE NIÑOS 
Paul Ospital, diputado del PRI, presentará 11 amparos para vacunar contra Covid-19 a niñas y niños de entre 10 y 
15 años del estado de Querétaro. De acuerdo con el legislador, dichos amparos se presentarán en bloque ante el 
juzgado de distrito de la entidad. (DQ 1 y 3, AM 21, PA 8, ESSJR 6)  
 
BUSCAN VACUNAR A TODOS LOS NIÑOS 
Por Zulema López 
El legislador local, Paul Ospital llamó a los diferentes partidos políticos a que se sumen a la presentación de 
amparos, para que el gobierno federal vacune a todos los niños, tanto a quienes tienen algún padecimiento crónico 
como a quienes no tienen enfermedad alguna. Aplaudió que desde el PAN una diputada esté gestionando amparos; 
llamó a que todos los diputados lo hagan y consideró que deberían hacer lo mismo los regidores de los municipios. 
(EUQ 1 y 3) 
 
ES LA ÚLTIMA OPORTUNIDAD PARA RECIBIR LA VACUNA EN SAN JUAN 
Con el fin de propiciar espacios para el comercio digno de los artesanos de Querétaro, la diputada en Querétaro 
por el partido Morena, Yasmín Albellán reveló que presentará una propuesta de iniciativa para la creación de 
Mercados Artesanales en los 18 municipios. La diputada originaria de Amealco manifestó que será su primera 
iniciativa en el marco de la instalación de la Comisión de Asuntos Indígenas de la LX Legislatura local, la cual 
preside; y que tendría su primera sesión la próxima semana. (PA 4) 
 
PREPARA DIPUTADA DE AMEALCO INICIATIVA PARA MERCADOS ARTESANALES EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
La diputada en Querétaro por el Partido Morena, Yasmine Albellán reveló que preparará una iniciativa que 
incentive la creación de mercados artesanales en el estado, en puntos céntricos o turísticos de todos los 
municipios. La legisladora proveniente de Amealco informó que se instalará su comisión de Asuntos Indígenas la 
próxima semana, la cual ella preside y está integrada por los legisladores Daniela Salgado Márquez y Uriel Garfias. 
(ROQRO) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DESCARTA CEA INCREMENTO EXTRAORDINARIO A TARIFAS DEL AGUA EN 2022 
Por Silvia Chávez 
El Vocal Ejecutivo de la CEA, Luis Vega garantizó que para el siguiente año no se tiene contemplado un aumento 
extraordinario en el servicio de agua potable en el estado de Querétaro. En ese sentido, explicó que únicamente se 
tendrá el ajuste de acuerdo con la inflación y la fórmula que se aplica desde hace 10 años para hacer el ajuste a la 
tarifa del consumo. “No, realmente el aumento que se da siempre es el mismo, son aumentos inflacionarios 
dependiendo de los indicadores que tenemos, es una fórmula que se ha venido aplicando desde hace más de 10 
años, pero ningún aumento extraordinario”, recalcó. (ROQRO) 
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SE HAN APLICADO MÁS DE 2 MILLONES DE VACUNAS ANTICOVID EN QUERÉTARO  
En el estado de Querétaro ya se han aplicado dos millones 800 mil vacunas contra Covid 19 en lo que va de este 
año. La delegada de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche Vera, reportó que estas vacunas se han 
aplicado a los adultos de 18 años de edad en adelante, así como a maestros y personal de salud. En ese sentido, 
destacó que se tiene un avance del 92 %, en cuanto a la aplicación de primeras dosis en la población, lo cual se 
traduce en un millón 600 mil personas protegidas. (AM 5, Q) 
 
QUERÉTARO CAPTA 735 MILLONES DE DÓLARES DE REMESAS EN 2021 
El estado de Querétaro captó 591 millones de dólares (mdd) en 2020 por concepto de remesas y 735 millones 
hasta septiembre de 2021, un crecimiento del 24.4 %. En 2021 se coloca como la entidad 20 en recepción de 
remesas de migrantes. A nivel nacional, durante el mes de septiembre entraron 4 mil 403 millones de dólares, un 
crecimiento del 23.3 % a tasa anual; de esta manera, las remesas acumulan una racha de 17 meses consecutivos al 
alza, iniciada en mayo de 2020. (AM 8)  
  

MUNICIPIOS 
 
GERMÁN SILVA PREVÉ COMPAÑÍA DE LUIS NAVA 
Existe la posibilidad de que el alcalde de Querétaro, Luis Nava acompañe en un tramo de su trayecto al maratonista 
Germán Silva, quien comenzó hoy una travesía denominada 'Proyecto Pinole: corriendo por las venas de México'. 
Con este reto, Germán Silva correrá desde Tijuana hasta Cancún, Quintana Roo, 5 mil 410 kilómetros distribuidos 
en 50 kilómetros diarios, con un día de descanso cada 10 días. Concluirá en febrero de 2022. (AM 6)  
 
¨URGE REGLAMENTO DE CONDOMINIOS¨ 
La regidora del ayuntamiento de Querétaro, Adriana Fuentes informó que, como parte de la Comisión de 
Desarrollo Urbano y Ecología, trabajará para lograr el Reglamento Interior de Condominios. (AM 21) 
  
TRABAJARÁ ROBERTO CABRERA PARA PLAN MUNICIPAL DE SALUD 
Por María Treviño 
El presidente municipal de San del Río, Roberto Cabrera aseguró que se reunirá con la directora de la Jurisdicción 
Sanitaria número dos, Adriana Cabello, para desarrollar el plan de salud del municipio. Destacó la reunión que ya 
había sostenido con Martina Pérez, titular de la SESEQ. “Estaremos trabajando para desarrollar el plan de salud 
estatal y de San Juan, esta sinergia es por la salud de todas las familias, la doctora ha tenido un desarrollo 
importante y conoce mucho, por ello es la secretaria”, comentó. (ROQRO) 
 
CAMPAÑA DE DESCUENTO EN PREDIAL INICIÓ EN AMEALCO 
Por Dolores Martínez 
El presidente municipal de Amealco de Bonfil, René Mejía Montoya dio a conocer que durante los próximos tres 
meses se tendrán esquemas de apoyo y descuento para el pago del impuesto predial, y que con ello puedan 
ponerse al corriente los contribuyentes que tienen adeudos con el Municipio. (ESSJR 7) 
 
COLÓN TIENE FINANZAS SANAS: MANUEL MONTES 
Por Tina Hernández  
Ante la conclusión del año fiscal 2021, el presidente municipal de Colón, Manuel Montes compartió que la 
administración cuenta con los recursos suficientes para garantizar la nómina y aguinaldos en diciembre, esto luego 
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que la Secretaría de Finanzas registrará diversas irregularidades en la administración que terminó el 30 de 
septiembre de este año (2018-2021). (N 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
UAQ RESPONDERÁ OBSERVACIONES DE LA ASF: GARCÍA GASCA 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizó observaciones a la UAQ por 170 mdp; estas se generaron 
derivado de que la ASF quiere ampliar la información, no porque la institución deba regresar el recurso, declaró la 
rectora Teresa García. (AM 22, PA 1 y 4, ROQRO) 
 
INSISTE UAQ EN 13% MÁS PRESUPUESTO 
Por Dolores Martínez 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca afirmó que es necesario que los diputados de la LX Legislatura de 
Querétaro comprendan que los recursos propuestos como financiamiento público estatal tanto de 2022 y hasta 
2027 son indispensables para que esta Institución continúe su crecimiento y brinde mayores espacios a los 
jóvenes en todo el estado. Buscan alcanzar el “peso a peso” al final del sexenio. (ESSJR 3) 
 
ARTESANOS NO FUERON VIOLENTADOS 
La DDHQ descartó una violación a los derechos humanos de los comerciantes artesanos que fueron retirados el 
pasado 24 de octubre de Plaza de Armas. Roxana Ávalos, DDHQ, señaló que durante el operativo estuvo presente 
personal de la defensoría con el objetivo de asegurarse que el procedimiento de retiro se realizará conforme a la 
ley, por lo que se descartó alguna agresión. (DQ 1 y 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ENTREGADOS 
Por Adán Olvera 
Con la declaración presentada por Latinus Diario del líder nacional del PAN, Marko Cortés le pone una barrida a su 
partido y asegura que solamente tiene oportunidad de ganar la elección de la gubernatura en Aguascalientes de las 
seis que hay en disputa el año entrante. “Se los digo en casa, la única gubernatura que tenemos posibilidades de 
ganar, reales, auténticas y bien ganadas es esta. No hay más. Es muy complicado Durango, Tamaulipas, Quintana 
Roo, Hidalgo y Oaxaca ¿qué les cuento?” El panismo en Querétaro está muy animado porque el reciente triunfo los 
dejó súper empoderados y tienen todo para hacer un buen papel en el gobierno, siempre y cuando no hay luchas 
internas y la disputa por los espacios los divida; el PAN en Querétaro, tendrá que buscar con quien hará sus 
alianzas de cara al 2024 porque las malas compañías no dejan nada de provecho. Por lo pronto el exgobernador 
Pancho Domínguez, que tiene la calidad electoral para reclamarle a Marko Cortés las derrotas anticipadas, ya 
condenó a militantes panistas en otros estados al “sacrificio” en las urnas y solamente divertirse con los 
dividendos económicos que pueda dejar una campaña electoral, que no son nada despreciables. “La derrota 
anticipada es, en política, entreguismo. Las oposiciones son poderosas en el país. Hay más personas con nosotros 
que contra nosotros. Acción Nacional debe sacudirse la mediocridad. Es el momento de una diálisis para darle 
talento, valentía y empatía” Así le dijo Domínguez de paso a Ricardo Anaya, ante el sesudo análisis del líder 
nacional del PAN que ya se derrotó antes de tiempo. Esto le repercutirá en Querétaro, a los Anayistas que tiene 
posiciones por todos lados y que en las negociaciones se venden con esa fuerza que hoy el dirigente nacional 
menosprecia con las derrotas anticipadas. DE REBOTE. Se cumplen los primeros 30 días en el poder de todos los 
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que en las urnas arrasaron y tal vez el clima les jugó una mala pasada porque no se ve mucho que haya que 
presumir; las inundaciones se robaron los reflectores. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
ANGUSTIAS. Miguel Ángel Torres Olguín es el eterno suplente en el PAN: lo fue de Ricardo Anaya cuando dejó la 
dirigencia estatal, sustituyó como diputado local a José Luis Báez por casi 3 años en la 59 Legislatura y ahora, 
reemplazo de Claudio Sinecio Flores, ya llegó al cabildo de Querétaro como regidor. “Haiga sido como haiga sido”, 
pero nunca lo han descobijado. REPARTO. La salida del anayista Claudio Sinecio se debe a su elección como 
próximo secretario general del PAN estatal, una decisión tomada de forma tan democrática como la designación de 
la panchista-kurista Leonor Mejía en la presidencia. ALGO ES ALGO. Manuel Pozo no ha ganado notoriedad por sus 
iniciativas, pero sí “la rompió” por vestir bermudas y saco durante la sesión del viernes en formato híbrido de la 60 
Legislatura, debido a que el ex priista de Querétaro Independiente está contagiado de Covid-19. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
COORDINAN SEGURIDAD EN 76 PANTEONES DEL ESTADO. El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
Miguel Ángel Contreras Álvarez visitó el CQ-CIAS, como parte del dispositivo de prevención, vialidad y disuasión, 
con motivo de la celebración de Día de Muertos. Desde este espacio, se coordinaron las acciones operativas de los 
76 panteones de los 18 municipios queretanos. CONSTRUYEN SECUNDARIA EN CADEREYTA. En el municipio de 
Cadereyta de Montes, gracias a la gestión realizada por el senador Gilberto Herrera Ruiz y al partido Morena de la 
demarcación, reportan el inicio de los trabajos de construcción de la escuela secundaria en la comunidad San 
Martín Florida. Señalan que más de 20 años transcurrieron para que se atendiera la petición con la que padres y 
madres de familia han puesto manos a la obra, para el desarrollo de su comunidad. FÓRMULA 1 DEJARÁ 
DERRAMA DE MÁS DE 192 MDP. El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués, informó que, debido 
a la Fórmula 1, se espera una ocupación hotelera del 63.7 % en la capital del país. Se tiene prevista la llegada de 
188 mil turistas a cuartos de hotel, de los cuales 42 mil serán extranjeros. La CDMX cuenta con 631 
establecimientos de hospedaje, que conjuntan 52 mil 666 cuartos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
REAPARECE PANCHO DOMÍNGUEZ Y ARREMETE CONTRA MARKO CORTÉS. Ayer, nos cuentan, reapareció 
Francisco Domínguez Servién. Lo hizo de manera virtual para tundir al presidente del PAN, Marko Cortés. 
Recordemos que hace algunas horas se conoció un audio que se filtró a la prensa, en el que se escucha a Cortés 
decir que el PAN únicamente tiene posibilidades de ganar Aguascalientes de las seis gubernaturas que se pondrán 
en juego el próximo año. Pancho a su estilo, muy frontal y sin pelos en la lengua, le dijo a don Marko, que, “la 
derrota anticipada es, en política, entreguismo. Acción Nacional debe sacudirse la mediocridad. Es el momento de 
una diálisis para darle talento, valentía y empatía: nueva vida”. ¿QUÉ PASA EN LA PISTA DEL PANISMO 
QUERETANO? Esta confrontación entre Pancho Domínguez y Marko Cortés, nos comentan podría tener 
repercusiones en el reparto del pastel de las candidaturas para el 2024 en Querétaro. Un probable debilitamiento 
de Cortés beneficiaría las aspiraciones de Luis Nava y Agustín Dorantes, quienes ya tempranamente están 
apuntados para ser candidatos el Senado y la presidencia municipal de Querétaro, respectivamente, pero si el 
debilitado es Pancho, nos dicen, los fortalecidos serán los anayistas Roberto Sosa y Felipe Fernando “Felifer” 
Macías, quienes también están más que apuntados para la respectiva nominación para llegar a la Cámara alta y al 
Centro Cívico. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
LA DERROTA ANTICIPADA ES, EN POLÍTICA, ENTREGUISMO: FDS. El exgobernador del estado Francisco 
Domínguez reaccionó ayer ante la difusión del audio en el que el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, anticipó 
la derrota del blanquiazul en cinco de las seis gubernaturas que se disputarán el próximo año. “La derrota 
anticipada es, en política, entreguismo. Las oposiciones son poderosas en el país. Hay más personas con nosotros 
que contra nosotros. @AccionNacional debe sacudirse la mediocridad. Es el momento de una diálisis para darle 
talento, valentía y empatía: nueva vida”, tuiteó. El 1 de octubre, en respuesta a un tuit de Marko Cortés en el que 
anunció que invitaría a Domínguez Servién a integrarse como responsable territorial en Durango, Hidalgo, Oaxaca 
o Quintana Roo, “para juntos enfrentar las difíciles elecciones del año entrante y lograr los mejores resultados para 
@AccionNacional”, el queretano le contestó: “Me veo obligado a declinar por anticipado. Cumplí con mi 
responsabilidad en #Querétaro; el presidente del CEN debe cumplir con la suya: ganar elecciones. Rendí cuentas a 
la gente; Marko deberá rendirlas a la militancia”. PRESENTARÁN 11 JUICIOS DE AMPARO PARA PROMOVER 
VACUNACIÓN DE MENORES. El diputado local del PRI, Paul Ospital, informó que presentarán 11 juicios de 
amparo, en un primer paquete, para promover la vacunación contra el Covid-19 de menores de entre 10 y 15 años 
que residen en los municipios de Querétaro, Corregidora, San Juan del Río y la zona serrana. “Se trata de cumplir 
con un derecho constitucional, la salud para todos los mexicanos, sin importar edad o condición. Iniciamos este 
programa hace un par de semanas y presentaremos ante el Juzgado de Distrito del estado de Querétaro un primer 
bloque de 11 amparos”, detalló, al recordar que el gobierno federal no tiene contemplado a este sector en su 
programa de vacunación. Por cierto, mientras en el país los menores deben buscar el amparo de la justicia federal 
para recibir la vacuna, ayer los Centros para el Control de Enfermedades (CDC) en Estados Unidos autorizaron la 
aplicación de Pfizer a niños de entre cinco y 11 años.  ARRANCA HOY VACUNACIÓN CONTRA INFLUENZA. A 
propósito de vacunas, hoy, al mediodía, será el arranque oficial de la campaña de vacunación en contra de la 
influenza. En principio, la campaña estará dirigida a la población con alguna vulnerabilidad: niñas y niños de seis 
meses a cinco años, mayores de 60 años, personal de salud, mujeres embarazadas y personas con enfermedades de 
riesgo (diabetes, hipertensión, asma, cáncer y VIH, entre otras). (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO / OFRENDA EN LA CRUZ 
LOS VECINOS DE LA CRUZ montaron esta ofrenda en la esquina del Andador Progreso y la calle de Reforma en el 
barrio fundacional de Querétaro, con imágenes religiosas y numerosas fotografıás de sus seres queridos ya 
fallecidos, como parte de las celebraciones en honor de los santos difuntos. Por supuesto que no faltaron las 
emblemáticas ores de cempasúchil, originarias de México, utilizadas en este culto desde la época prehispánica. 
Mientras tanto, miles de queretanos acudieron, ahora sı́, a los panteones y una vez más se cumplió con la tradición, 
impedida el año pasado por la pandemia. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / MAL DE ALZHEIMER EN EL COBAQ 
Por Juan Antonio del Agua 
Primer acto: Muere el Cronista de Querétaro ANDRE�S GARRIDO DEL TORAL. Segundo acto: Se honra al querido 
historiador con un altar en el Jardín Guerrero de la capital. Tercer acto: El Colegio de Bachilleres despide a la 
licenciada CONCHITA SICILIA, viuda del Cronista. ¿Cómo se llamó la obra? ¡Los desmemoriados! Agua bendita para 
la capillita. (PA ) 
 
CÓDICE QUETZALCÓATL / MARKO CORTÉS SE RINDE SIN PELEAR 
Poco puede lograr el partido en 2024 si su líder abandona tan rápido la pelea. Mal fue recibida la declaración que 
se atribuye de Marko Cortés, quien en una reunión con líderes de Acción Nacional habría tenido un arranque de 



 
 

MIÉRCOLES 3 DE NOVIEMBRE DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

“honestidad”, al reconocer que en las próximas elecciones, a realizarse en 2022, Acción Nacional perdería 5 de las 
6 gubernaturas en disputa. Tan mal fueron recibidas estas palabras que el exgobernador Pancho Domínguez, que 
ya se había resignado a no intervenir en la renovación de la dirigencia, le corrigió la plana a Cortés y aseguró, a 
través de su cuenta de Twitter, que “La derrota anticipada es, en política, entreguismo” y que el PAN “debe 
sacudirse la mediocridad”. El exmandatario queretano no tuvo empacho en decir lo que, tal vez, más de alguno ya 
habrá pensando. Y es que los números de Acción Nacional durante las pasadas elecciones son poco exitosos. John 
F. Kennedy aseguraba que ‘La victoria tiene un centenar de padres, pero la derrota es huérfana’, sin embargo, luego 
de estas declaraciones, Marko tendrá poco margen para negar la paternidad de su autovaticinada derrota en 2022. 
Después de la primera batalla contra Pompeyo, quien a pesar de tener un ejército más grande no pudo derrotarlo, 
Julio César aseguró con convicción: ‘Hoy el enemigo habría ganado, si hubiera tenido un comandante que fuese un 
ganador’. A la postre, Julio César se convirtió en el vencedor, a pesar de tener los números en contra. Tal vez un 
poco de ese espíritu romano sería de utilidad entre los líderes del panismo si se tiene la aspiración de competir 
contra Morena en el 24, que a pesar de no contar con los mejores prospectos, cuenta con la maquinaria del Estado 
para operar a su favor. (CI) 
 
EL PAN, SUS DILEMAS Y EL 2022 
El dirigente Marko Cortés y el exgobernador Francisco Domínguez mantienen un claro enfrentamiento y con la 
filtración del audio del líder blanquiazul, el queretano no perdió la oportunidad de darle un machucón. Mucho se 
ha hablado del papel que actualmente juega el dirigente del Partido Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, ya 
que las decisiones que tomó durante el pasado proceso electoral mermaron las posibilidades de la oposición ante 
la aplanadora política de Morena. Tan solo hay que recordar lo que sucedió en Nuevo León, donde se decía que si el 
candidato blanquiazul, Fernando Larrazábal, hubiera declinado en favor del priista Adrián de la Garza, se habría 
evitado la llegada de Samuel García a la gubernatura, quien aunque tiene la marca de Movimiento Ciudadano, se 
sospecha es cercano al presidente López Obrador. Hoy Cortés Mendoza vuelve a dar de qué hablar luego de que se 
filtrara el audio de una conversación realizada en Aguascalientes el pasado 25 de septiembre, en la que afirmó que 
Acción Nacional solo tiene posibilidades de ganar una de las seis gubernaturas que se elegirán en 2022. “No hay 
más. Está muy complicado Durango, Tamaulipas, Quintana Roo, Hidalgo y Oaxaca. La única que tenemos 
posibilidades y muy buenas y contundentes de ganar en Aguascalientes y ahí tenemos la responsabilidad de 
hacerlo bien”, sentenció. En este contexto destaca también el enfrentamiento que sostiene con el exgobernador de 
Querétaro, Francisco Domínguez Servién, a quien en la toma de posesión de Mauricio Kuri, Cortés invitó a 
coordinar cuatro de esos seis estados en juego (Quintana Roo, Durango, Oaxaca e Hidalgo), mismos que, ahora se 
sabe, ya estimaba que no se podían ganar. Tras la difusión del audio, Domínguez Servién publicó en su cuenta de 
Twitter: “La derrota anticipada es, en política, entreguismo. Las oposiciones son poderosas en el país. Hay más 
personas con nosotros que contra nosotros. @AccionNacional debe sacudirse la mediocridad. Es el momento de 
una diálisis para darle talento, valentía y empatía: nueva vida”. Esta confrontación nace del cambio de dirigencia en 
el PAN, ya que meses antes de que Domínguez dejará la gubernatura ya se hablaba de su interés por competir por 
el cargo, no obstante más adelante desistiría de esta aspiración al señalar que no había condiciones democráticas 
en el proceso. Ahora habría que preguntarse quién filtró el audio y con qué fin, porque esto a todas luces abre un 
boquete para negociar con el PRI de cara al proceso electoral 2022, ese proceso en el que, de ser reales las 
predicciones de Cortés, el PAN perdería estados que hoy gobierna como: Quintana Roo, Durango y Tamaulipas. 
También hay que decir que el exgobernador de Querétaro se ha declarado abiertamente en contra de las 
coaliciones y, sin ellas, el PAN y toda la oposición podrían estar favoreciendo la hegemonía de Morena. Cabe 
recordar que ha habido rumores de un supuesto acuerdo entre López Obrador y Domínguez Servién para que el 
PAN conservara Querétaro, ya que la candidata de Morena, Celia Maya, no dio competencia en la elección pasada, 
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cuando además se había hablado de la posibilidad de candidatos con perfiles más sólidos, como Gilberto Herrera o 
Santiago Nieto. En política todo es posible, no les extrañe que Marko Cortés diga que fue editado para desestimar 
sus propias palabras, mientras tanto, Claudia Sheinbaum ya levantó la mano y se declara lista para la contienda del 
2024, mientras la oposición no se pone de acuerdo y vive pugnas internas, de cara al proceso del 2022 Elección en 
la que veremos si Morena gobierna casi 2/3 del país y se consolida como una fuerza política de mayoría o la 
oposición se pone las pilas para cambiar la percepción de la ciudadanía y detiene el avance del partido del 
presidente. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
SALDO BLANCO. Concluyó el operativo para las fiestas de los días de muertos con saldo blanco y, valió la pena el 
esfuerzo, porque era un mundo de gente que hizo filas hasta para entrar a los panteones y formaron ríos humanos 
en el Centro de la ciudad, para gozar del festival… si tiene mérito. (N 1)  
 
PARADIGMAS JURÍDICOS  
Hoy Querétaro arranca la implementación del nuevo modelo de justicia laboral con el que se busca atender de 
manera pronta y expedita todos los asuntos de carácter jurídico en las relaciones laborales. Al igual que en otras 
12 entidades, esto “materializa una aspiración histórica, pues termina de una buena vez con la discrecionalidad, la 
opacidad, el control político y la simulación que durante décadas viciaron los registros sindicales y contractuales 
en nuestro país”, aseguró en su momento la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luisa Alcalde 
Luján. Como en toda institución, se requiere tiempo para echar andar el andamiaje jurídico que permita garantizar 
la legislación vigente en materia laboral. Ayer reapareció en la escena pública el exgobernador Francisco 
Domínguez Servién, quien arremetió contra Marko Cortés por dar por perdidas prácticamente la mayoría de las 
gubernaturas en disputa en 2022. La reaparición a través de las redes sociales sale a colación, pues hay que 
recordar que 'Pancho' aspiraba a contender por la dirigencia nacional del PAN; no obstante, al no encontrar 
condiciones democráticas –según lo que comentó en su momento– decidió declinar su participación. No hay que 
perder de vista al exgobernador, quien parece que en el papel se comportará como el abogado del diablo, buscando 
refutar las decisiones que se tomen desde la dirigencia de este partido. Siga al tanto de todo el acontecer local, 
nacional e internacional a través de nuestro sitio web amqueretaro.com. También tenemos a su disposición los 
canales de WhatsApp y Telegram para estar informado en tiempo real. Disfrute la lectura. (AM)  
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
NUEVA POLÍTICA DE COMUNICACIÓN. Tiempo nuevo. A un mes de haber asumido la gubernatura, Mauricio 
Kuri González recibió a los armeros en la sede del Poder Ejecutivo del Estado para hablar de proyectos, desafíos y 
compromisos con Querétaro, pero también de su meteórica carrera política, no exenta de obstáculos. Con ello 
muestra su respeto a la libertad de expresión, una nueva política de comunicación y el fin a los vetos a medios. Sin 
ataduras ni prejuicios, dueño de su tiempo, el nuevo gobernador no niega el pasado, pero atiende el presente y 
mira al futuro con la grave encomienda recibida en una de las votaciones más claras en el proceso electoral de este 
año. Así cumple una entrevista pendiente con el periódico PLAZA DE ARMAS y aborda con libertad y amplitud los 
temas planteados. Dispuesto a gobernar para todos, sin partidarismos, el ex coordinador de la bancada del PAN en 
el Senado de la República se puso la camiseta de Querétaro, tal y como lo ofreció desde la campaña. Así dialoga y 
trabaja con los presidentes municipales de otros colores o sin colores. Se reconoce hombre con estrella -eso es 
bueno para los queretanos- y dice no venir a lucirse, sino a servir al estado, emprendiendo los programas y las 
obras necesarias, como las hidráulicas y de drenaje que no se ven y pueden provocar inconvenientes y molestias 
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temporales. En el encuentro, sin prisas ni restricciones rechazó tarjetas de un auxiliar y se dio tiempo para una 
conversación previa a la entrevista, sobre experiencias profesionales y del ámbito personal que mucho le 
agradecemos. Nuestro director general publica hoy la primera parte del trabajo periodístico, pero habrá que estar 
pendientes de su continuación el día de mañana cuando habla de un tema que a la mayoría de los gobernadores les 
causaba molestia, aún en la última parte de sus sexenios, el futurismo. Igual cuenta cómo llegó a dirigir la principal 
oposición política en la Cámara Alta, su plena confianza en Lupita Murguía y la relación con Francisco Domínguez o 
la invitación fallida de José Calzada que lo hizo volver a Querétaro y rehacerse. No hay mal que por bien no venga. 
Díganmelo a mí. Relajado, el gobernador Kuri cuenta cómo son hoy sus días, qué le quita el sueño a él que dormía 
tan bien, de sus equipos de fútbol y de lo que se le pregunte, incluso -ups- de la famosa comida en Josecho. 
Imperdible.  -¡PREEEPAREN!-  Prospectos. Reserva de si van o no en alianza con el PAN y si se plantean presentar 
fórmula común al Senado en 2024 (impensable hasta ahora en Querétaro) el PRI tiene cuatro aspirantes claros, 
por ahora, para los cargos federales: Abigaíl Arredondo, la excandidata a gobernadora y nueva dirigente del 
partido; la secretaria de vinculación del PRI con la sociedad, María Alemán; Paul Ospital, diputado local y Hugo 
Cabrera, ex diputado federal. Más los que crezcan en los siguientes años. Y eso que ya son de tercera división. -
¡AAAPUNTEN!-  Reveladora. Una foto compartida en este puente de muertos por el secretario de Desarrollo 
Social del Estado, Agustín Dorantes, lo muestra chavito, muy abrazo con cuatro amigos: Héctor de la Peña, Manuel 
Aguado, Mishio Guerrero y Luis Nava. Para que vean de qué lado masca la iguana. Y lo que viene. -¡FUEGO- Ardió 
Troya. El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, pensó en voz alta y dijo en Aguascalientes que de los seis 
estados en disputa su partido solo tiene seguro ganar en ese estado, dando por perdidos Durango, Tamaulipas, 
Quintana Roo, Hidalgo y Oaxaca. De inmediato se le fueron encima panistas de la talla de Gustavo Madero y hasta 
Francisco Domínguez salió de su retiro o vacaciones para criticar el entreguismo, la derrota anticipada y la 
mediocridad. El ex gobernador de Querétaro afirmó que es momento de hacer una diálisis a Acción Nacional para 
darle talento, valentía y empatía: nueva vida. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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